

## Improbable que el Banco de México suba la tasa de interés

ALICIA SALGADO: Agustín Carstens tuvo una intervención en el foro de Fitch en la mañana, y han destacado particularmente estas palabras finales en las que él decía que va a utilizar el arsenal de política económica, de política monetaria, si la inflación no se dirige lo más pronto posible hacia el objetivo de más-menos 3 por ciento, conforme al ritmo de los precios. Solo que digamos esta parte es algo que está ahí, está dicho, no están conformes, pero él mismo y antes de usar esto, sobre todo antes y después, subraya que no es óptimo combatir aumentos transitorios de precios en un número limitado de mercancías y productos con elementos de política monetaria. Pero que si se llegaran a contaminar, que no está sucediendo, las expectativas de inflación, y hubiera una repercusión más importante pues no va a dudar en usar el arsenal de política monetaria si la inflación no se dirige lo más pronto posible a ese objetivo.

Me gusta ponerlo en contexto amigos porque la verdad es que a veces las notas sensacionalistas te dice ya, va a subir la tasa de interés, y hoy estaba viendo que algunos decían, no, seguramente va a subir la tasa de interés, no, no esperen que suba la tasa de interés, no la va a subir, al menos el viernes pasado la dejó, y como ésta decisión se evalúa mes a mes, no esperemos durante todo noviembre ninguna sorpresita de esta naturaleza, y por el otro lado tengamos en cuenta que al menos los precios de inflación económica en esta última quincena que nos reportó el INEGI, cayeron en más de 50 por ciento, y que se esperaba que para finales de este mes y sobre todo en el mes de noviembre, la inflación haya retomado particularmente los elementos que tuvieron el impulso de precios, pues el ritmo adecuado. Probablemente anualizada esté cerrando en alrededor de 4.2, 4.3, al cierre de diciembre. Por eso es importante tener presente lo que les digo porque al final, digo, yo creo que hay que esperar que se dé una consolidación en este cambio de tendencia que ya se ha comenzado a ver tal y como lo dijo Agustín Carstens, y también sería necesario, ellos tienen instrumentos de política monetaria no necesariamente subir la tasa, tienen muchas alternativas, pero en México no hay una expansión de liquidez ni condiciones, ahorita al menos, visibles o previsibles, como para que haya o se registre un incremento en la tasa de interés de referencia.